





RAPPORT D'ACTIVITÉ

SOMMAIRE



ÉDITO	5
LUTTE CONTRE LA PRÉCARITÉ	6
ÉGALITÉ DES CHANCES	8
INSERTION PAR LE SPORT	12
APPEL À PROJETS 2023	14
ENGAGEMENT DES COLLABORATEURS	16
PARTENAIRES 2023	18
GOUVERNANCE	19



Crédits photos et réalisation : Fondation Nexity Design : AJ

Impression : Tigrebleu !

Ce rapport d'activité a été imprimé sur un papier certifié FSC®, pour une gestion responsable des forêts.

Ce document a été imprimé par une entreprise certifiée Imprim'vert[®] qui s'est engagée dans la gestion de ses déchets dans des filières agréées.





ÉDITO

de la Fondation Nexity

L'année 2023 a marqué une étape cruciale pour la Fondation Nexity, car c'est la première année de plein exercice sur nos nouvelles thématiques. Ces orientations nous ont permis d'affiner notre mission et de renforcer notre engagement envers celles et ceux qui en ont le plus besoin. Nous nous sommes concentrés sur trois axes prioritaires :

- La lutte contre la grande précarité, avec une attention particulière portée aux jeunes et aux femmes
- L'égalité des chances pour les jeunes de 14 à 26 ans issus des Quartiers Prioritaires de la Politique de la Ville (QPV), des milieux modestes, ou confrontés à une orientation subie ou à un décrochage scolaire
- L'insertion par le sport, utilisant le sport comme levier d'insertion professionnelle pour les jeunes et comme outil d'inclusion sociale pour les jeunes en situation de handicap.

L'un des faits marquants de cette année a été la découverte et le soutien de nouvelles associations œuvrant sur ce dernier volet. Nous sommes particulièrement fiers des nouveaux partenariats que nous avons établis dans ce domaine. À l'aube des Jeux olympiques et paralympiques de Paris 2024, notre objectif est de garantir la pérennité des actions de ces associations au-delà des jeux.

Notre partenariat emblématique avec la Fédération Française Handisport, dans le cadre de notre appel à projets 2023, a été une grande réussite. Grâce à cette collaboration, nous avons sélectionné et récompensé cing

associations œuvrant dans le champ du handisport et du sport adapté, en plus de mener une opération produit-partage.

Par ailleurs, nous continuons de porter des actions coconstruites avec nos associations partenaires. Cette année, nous avons lancé un programme de bien-être et de confiance en soi au Musée d'Art et d'Histoire Paul Eluard à Saint-Denis, destiné aux femmes en situation de précarité. Ce programme, mené en collaboration avec le Fonds de dotation Ambition Saint-Denis et le Musée d'Art et d'Histoire Paul Eluard, a accueilli 131 femmes issues de cinq associations partenaires. Beaucoup d'entre elles entraient pour la première fois dans un musée et ont vécu ces moments comme des instants de répit et d'apaisement.

Forts du succès de cette initiative, nous avons pour ambition de la déployer sur plusieurs villes sur les prochaines années, tout en nous adaptant aux spécificités locales, aux besoins des publics visés et aux musées partenaires.

Nous remercions toutes nos associations partenaires qui œuvrent au quotidien pour qu'ensemble nous construisions une ville plus solidaire.



Hervé Denize
Président de
la Fondation Nexity



Julie Montfraix Déléguée générale de la Fondation Nexity

LUTTE CONTRE LA PRÉCARITÉ

Les femmes au cœur des inégalités

BIEN-ÊTRE AU MUSÉE D'ART ET D'HISTOIRE PAUL ELUARD À SAINT-DENIS

Faire du musée un lieu de refuge et d'apaisement, c'est l'ambition du projet « Bien-être au Musée » qui accompagne des femmes en très grande précarité à travers des séances de bien-être dans un lieu méconnu et prestigieux de la ville de Saint-Denis (93), le musée d'Art et d'Histoire Paul Eluard.

La Fondation Nexity s'est associée au Fonds de dotation Ambition Saint-Denis et au Musée Paul Eluard pour co-construire un programme original qui a accueilli 131 femmes issues de cinq associations :

• **Ikambere**, qui aide les femmes en situation de précarité et d'isolement et vivant avec le VIH :

- Amicale du Nid Saint-Denis et Amicale du Nid La Courneuve, qui accompagnent les femmes en danger ou en situation de prostitution ou victimes de traite :
- AVVEJ Club parents rencontre 93, association de protection de l'enfance qui intervient auprès des enfants, adolescents et jeunes adultes et de leurs familles en difficulté :
- La Maison des femmes de Saint-Denis, lieu de soins rattaché à l'hôpital Delafontaine, qui aide les femmes qui subissent des violences ou sont en difficulté de vie.





Interview de Cécile Jovanovic

directrice adjointe et responsable du service des publics au musée Paul Eluard de Saint-Denis

et Joachim Pflieger, directeur du Fonds de dotation Ambition Saint-Denis

Comment est né le projet « Bien-être au Musée » ? Ouels en étaient les objectifs ?

Le projet est né de la volonté du Musée d'art et d'histoire Paul Eluard — Ville de Saint-Denis de s'ouvrir encore davantage aux habitantes et habitants de la ville, en tenant compte de la réalité socio-démographique du territoire. Avec une question : comment construire un programme d'accueil au Musée à destination des femmes en situation de grande précarité ? Notre objectif, avec la Fondation Nexity, était de créer un lien de sens fort entre ce lieu chargé d'histoire - ancien couvent de Carmélites -, les activités proposées et les personnes ciblées : utiliser les atouts de ce lieu, véritable havre de paix, pour en faire en un espace où elles puissent venir à la fois se ressourcer et se cultiver.

Quels ont été les impacts du programme pour les femmes en situation de précarité accompagnées ?

Le premier impact, c'est l'engouement suscité par le projet qui s'est traduit par une fréquentation quatre fois supérieure à ce que nous avions imaginé initialement!

Le deuxième impact est celui du bien-être des femmes elles-mêmes. Les espaces du musée et les ateliers de sophrologie, de yoga et de soins par les plantes ont permis aux femmes de prendre soin d'elles-mêmes, ce qu'elles n'ont pas toujours le temps et l'occasion de faire, or cela peut être une étape essentielle dans la construction de soi.

Interview de Cécile Jovanovic en quoi ce projet est-il innovant? directrice adjointe et responsable du service des plubtios ationuséep Rajatifal amptode Sainta Dimissede sonc hippi Rifingepadienaie al el propriés agentation des Republitar des abord, des intervenantes et l'implication des structures associatives du champ social dans le déroulé du programme, et par les échanges avec le Fonds de dotation Ambition Saint-Denis et la Fondation Nexity lors de la phase de construction du projet.

Il a aussi été innovant socialement : la question du bien-être au musée est une thématique qui se développe de plus en plus mais les offres proposées s'adressent essentiellement à des publics familiers des institutions culturelles. En ciblant des publics éloignés du champ culturel, en démocratisant l'accès au musée et en proposant une offre de bien-être à laquelle ces femmes n'ont pas souvent accès dans leur vie quotidienne, nous avons apporté une réponse concrète à une réalité de terrain.

En quoi ce programme a-t-il changé votre approche dans les pratiques culturelles ?

Ce programme nous a permis d'enrichir notre offre « bien-être » au-delà des visites sophrologie déjà proposées au public. Nous avons ajouté d'autres activités comme le yoga et créé des ateliers autour des plantes et de l'aromathérapie, que nous proposons aux visiteurs individuels mais aussi dans le cadre d'autres projets que le Musée mène avec des

publics accompagnés, comme avec l'Aide Sociale à l'Enfance ou encore la mission des droits des femmes de la ville.

Quels sont les retours des participantes?

Elles ont été interpellées par l'histoire du Carmel et des Carmélites dont l'isolement les protégeait de la violence extérieure. C'était un projet stimulant qui a fait se rencontrer des personnes très différentes à chaque visite. De fortes émotions étaient partagées entre toutes les participantes, qu'elles soient professionnelles ou non. Il était également très intéressant d'aborder le bien-être par la sophrologie, le yoga, mais aussi avec les sens, notamment l'odorat, pour ces femmes qui souffrent aussi, ou ont souffert dans leur corps. Ce temps de pause, de respiration a été pour elles un vrai moment de soin et ce à plusieurs niveaux.

Comment voyez-vous la suite?

La prochaine étape est de pouvoir inscrire le programme dans le temps, pour une nouvelle édition des ateliers aux printemps 2024 et 2025. Nous souhaitons aussi mettre en place des solutions de prise en charge des enfants afin que les mères puissent profiter pleinement des ateliers.



ÉGALITÉ DES CHANCES

Rendre les jeunes acteurs de leur avenir

PROMOUVOIR L'INSERTION SOCIALE ET PROFESSIONNELLE DANS LES **QUARTIERS PRIORITAIRES DE LA VILLE**

Les quartiers prioritaires de la politique de la ville (QPV) abritent une jeunesse dynamique et talentueuse, mais leurs habitants font face à des problématiques qui entravent leur plein épanouissement. Souvent en situation de précarité économique et sociale, les habitants des OPV dont 40 % ont moins de 25 ans – font face à des difficultés telles que le chômage, la pauvreté et des infrastructures souvent moins développées. Ces freins contribuent à un environnement complexe pour les jeunes qui y grandissent.

C'est la raison pour laquelle la Fondation Nexity met en place des programmes de développement des compétences transverses, d'accès à la culture et de découverte des métiers à destination des jeunes de 14 à 26 ans. La

Fondation mène ces projets dans une démarche de co-construction avec les acteurs associatifs locaux, les établissements scolaires et/ou les collectivités territoriales.

LE FESTIVAL QUARTIER DU LIVRE OU LA CULTURE COMME ASCENSEUR **SOCIAL**

La culture peut représenter pour les jeunes un levier d'insertion pertinent et efficace. Organisé début juin par la Mairie du 5^e arrondissement de Paris, le festival Quartier du Livre a fait découvrir à des jeunes les métiers du livre et le patrimoine culturel parisien symbolique des valeurs républicaines comme le Panthéon. Chaque jour du festival, un groupe de dizaines de jeunes issus des associations partenaires de la Fondation a découvert le guartier latin à travers un programme varié: visite du Panthéon, rencontre et échanges avec un

auteur, immersion dans une librairie de mangas. ateliers d'écriture, visite de la Bibliothèque des Littératures Policières (BiLiPo), riche de 80 000 romans policiers et d'espionnage, sans oublier la visite du Musée de la Préfecture de Police de Paris et de monuments du guartier.

UN 8 MARS SOUS LE SIGNE DE L'EMPOWERMENT DES JEUNES FILLES: 3 TERRITOIRES POUR 3 FAÇONS DE **DÉVELOPPER LA CONFIANCE EN SOI!**

À Lyon, l'association Rêv'Elles a animé un atelier sur la connaissance de soi. En apprenant à mieux se connaître, en prenant conscience de leurs qualités, de leurs forces, de leur richesse intérieure. les participantes ont aussi pu réfléchir à leurs aspirations et leur projet professionnel.

À Lille, l'association **Graine d'orateur** a mené un atelier pour apprendre aux jeunes filles à pitcher.



Après une partie théorique sur les fondamentaux de l'art oratoire, elles ont mis en pratique différents exercices pour oser prendre la parole, parler de soi ou de son projet professionnel en suscitant l'intérêt et captivant l'attention.

À Paris, avec l'association Making Waves, un atelier radiophonique a permis à des jeunes femmes de témoigner et de débattre autour des questions de l'égalité femme-homme dans l'orientation, l'insertion et les parcours professionnels. Accompagnées par une journaliste, les participantes ont suivi un coaching vocal et appris à parler au micro avant de poser leurs questions à deux collaboratrices de Nexity. De cette journée est né un podcast!

UNE AVENTURE IMMERSIVE À LA

La Fondation Nexity met régulièrement en place des journées dédiées à la découverte du monde de l'entreprise et des métiers de l'immobilier pour les bénéficiaires de ses associations partenaires. En plus d'une visite panoramique de la région parisienne depuis les toits des locaux de Nexity, les jeunes ont l'opportunité de rencontrer des collaborateurs de Nexity qui partagent leurs expériences et présentent leur métier. Ces témoignages jouent un rôle important dans l'orientation professionnelle des jeunes, leur offrant des perspectives concrètes sur les différentes possibilités de carrière et les chemins, pas toujours linéaires, parcourus par ces professionnels.







ÉGALITÉ DES CHANCES



Faire connaître les métiers de l'art et de la culture







« LE MÉCÉNAT EST UN MOTEUR D'INNOVATION POUR DES ACTIONS SOLIDAIRES »



Témoignage de Roger Yannick Chartier

Roger Vannick Chartier adjoint au maire, délégué au Mécénat et à la Promotion des produits d'excellence du territoire, conseiller de Montpellier Méditerranée Métropole, délégué au Mécénat et à la Création d'entreprises "Le mécénat d'entreprise offre un formidable potentiel d'innovation, particulièrement pour les actions à caractère solidaire. En effet, il permet de mobiliser des compétences et des ressources variées, favorisant ainsi la création de solutions nouvelles et adaptées aux besoins des bénéficiaires. La Fondation Nexity illustre

parfaitement cette dynamique avec ce parcours de découverte inédit. Il démontre concrètement l'impact positif du mécénat sur l'insertion professionnelle des jeunes. En leur offrant de nouvelles perspectives et en les encourageant à explorer leurs talents, le mécénat contribue à leur épanouissement personnel et à leur réussite future. Le mécénat

solidaire représente un véritable levier d'innovation pour l'avenir de la jeunesse. En encourageant la collaboration entre les entreprises, les associations et les institutions publiques, il permet de construire des solutions durables et inclusives qui répondent aux défis de notre société."



Interview de Sabah Bouguern

coordinatrice de la Cité de l'Emploi de Montpellier - Montpellier Méditerranée Métropole

Le 11 avril dernier s'est tenue une journée de découverte des métiers de la culture au musée Fabre. Pourquoi avoir organisé cet évènement ? Quels étaient pour vous les éléments indispensables à la réussite de ce programme ?

Nous voulions favoriser l'orientation et l'insertion des jeunes NEET (sans emploi, hors du système éducatif et de formation) du territoire montpelliérain par la découverte de métiers porteurs ou en tension au sein de nos collectivités (Ville et Métropole), avec un zoom sur les métiers de la culture. Nous avons proposé, avec la Fondation Nexity, un parcours de découverte des métiers au sein de deux équipements culturels emblématiques de la Ville et de la Métropole : le Pavillon Populaire, dédié à l'art photographique et le Musée Fabre, avec la participation du MO.CO, le centre d'art contemporain. Les jeunes ont pu rencontrer et échanger avec des professionnels de ces métiers (préparateur d'exposition, médiatrice culturelle, et bien d'autres) ainsi que des collaborateurs des ressources humaines pour découvrir différents métiers possibles.

Pour mener à bien cette action, nous avons privilégié la co-construction partenariale du programme. La collectivité a joué le rôle de «facilitatrice» de l'engagement du mécène sur le territoire. Pour ce programme, la Métropole a identifié les opportunités d'emplois dans la collectivité, a mobilisé des agents volontaires pour présenter leurs métiers aux jeunes. La collectivité a également fait le lien avec la Mission Locale des Jeunes de Montpellier Méditerranée Métropole (MLJ3M) pour identifier et accompagner les jeunes éloignés de l'emploi et leur faire découvrir des métiers parfois méconnus ou considérés comme « inaccessibles ». La MLJ3M a pu utiliser cette opportunité de rencontres pour travailler le projet professionnel d'une soixantaine de jeunes et leur permettre d'ouvrir les champs des possibles ; ils ont peu de réseaux.

Quel est l'apport d'un tel projet pour la Ville et la Métropole de Montpellier?

Le projet a pu mettre en lumière des métiers en tension auprès de jeunes en insertion professionnelle. Ce format, testé et « modélisé » grâce au mécénat, pourra désormais être reconduit sur ces métiers culturels, mais aussi pour d'autres secteurs (techniques, médicosociaux, d'animation ou administratifs) peu médiatisés, mais essentiels pour l'action de nos collectivités

Dans quelle mesure ce programme est-il enrichissant pour l'orientation des jeunes et leur avenir professionnel ?

Nous souhaitions sensibiliser les jeunes aux carrières publiques et préparer des recrutements



à court ou long terme en ouvrant le champ des possibles pour ces jeunes en recherche de parcours professionnel et en suscitant des vocations. Certains métiers sont accessibles sans diplômes, d'autres nécessitent des qualifications qui pourront donner envie à des jeunes de reprendre une formation ou des études.

Quels sont les retours des jeunes à la suite de cette action ?

Lors de la rencontre, les jeunes étaient très enthousiastes. Professionnels et jeunes ont pu mener des échanges intéressants. Comme l'explique Emma, 25 ans, en recherche d'emploi et en formation en première année aux Beaux-Arts: « J'ai découvert la possibilité de stages au sein du Pavillon Populaire. Le métier de médiation des publics présenté cet après-midi m'a beaucoup plu et je vais postuler pour cet été. J'ai pu discuter directement avec le responsable! Ces rencontres sont pratiques pour avoir une opportunité de trouver sa voie et d'être mis en contact.»

INSERTION PAR LE SPORT

Trouver sa voie professionnelle par le sport

ALLIER SPORT, INSERTION ET CITOYENNETÉ VIA LE DIPLÔME D'AGENT DE PRÉVENTION SANTÉ PAR LE SPORT

La Fondation Nexity a établi avec l'association **Impulsion 75** un partenariat novateur à plusieurs égards.

D'abord, par l'approche de l'association envers un public fragile : des jeunes des quartiers prioritaires de la politique de la ville les plus éloignés de l'emploi, qui pratiquent régulièrement et intensivement un sport et ont développé de manière informelle des compétences techniques et pédagogiques. L'association les accompagne en valorisant ces acquis par un certificat reconnu par les acteurs de la filière des métiers du sport. Avec Impulsion 75, les jeunes jouent un véritable rôle utile dans la sphère sociale et citoyenne en participant activement à la conscientisation des problématiques de santé publique par le sport,

notamment en direction des populations des QPV les plus éloignées de la pratique sportive (mères de famille, personnes en situation de handicap, adolescents en surpoids voire obèses, personnes souffrant d'addictions...).

Le parcours de remobilisation, de qualification et d'insertion professionnelle se décline en plusieurs temps :

- Une réflexion sur l'orientation des jeunes grâce à un séjour immersif de 15 jours pour préparer à l'entrée en formation
- Le passage d'un Certificat de Qualification Professionnelle « Animateur de Loisir Sportif option Activités Gymniques d'Entretien et d'Expression » (CQP ALS option AGEE) accompagné d'un module complémentaire « Activités Physiques et Sportives sur Prescription

7mpulsion.

Médicale » tout en suivant la formation d'Agent·e·s de Prévention-Santé par le sport (AP2S)

- L'animation de séances sportives dans un cadre professionnel et sensibilisation à la préventionsanté par le sport auprès des populations des OPV pendant un semestre
- Un accompagnement individualisé socioprofessionnel post-formation pour sécuriser leur parcours, avec le concours des collectivités territoriales et d'associations ou entreprises partenaires.

C'est dans ce cadre que, tous les jeudis soir, les collaborateurs du siège de Nexity peuvent bénéficier de cours de cardio-boxing et de techniques douces par les jeunes formés par Impulsion 75.



Interview d'Amirouche Ait Djoudi

directeur d'Impulsion 75

Quelle est la mission d'Impulsion 75?

Nous accompagnons les jeunes vers une voie professionnelle épanouissante par l'activité sportive. Vivre de sa passion, en l'occurrence des métiers du sport pour nos jeunes, est une formidable chance à condition d'en trouver le sens.

Ce sens, ils le trouvent à différents niveaux de notre accompagnement :

- Dans notre parcours, les jeunes animent des séances sportives pour différents publics fragilisés (jeunes des quartiers en formation, personnes en situation de handicap, personnes en EPHAD...) pour qu'ils prennent soin de leur santé à travers le sport.
- Nous organisons également une session spécifique pour des jeunes en situation de handicap qui animent des séances de sport pour des enfants, afin de changer le regard sur le handicap dès le plus jeune âge.
- Le programme prévoit par ailleurs 15 jours d'immersion et de découverte dans des lieux prestigieux et représentatifs des valeurs de la République. C'est aussi une manière de valoriser l'implication de ces jeunes dans un programme très exiqeant.

C'est un véritable travail sur l'empathie, le sens du collectif et de l'engagement que nous menons au quotidien avec eux.

Quel est l'intérêt du sport pour ces jeunes en difficulté?

Les jeunes que nous accompagnons ont souvent connu des parcours difficiles : décrochage ou difficultés scolaires, mauvaise orientation, problèmes familiaux, etc. Le sport est alors un révélateur, un outil de mise en confiance, un catalyseur d'énergie positive grâce auquel ils gagnent en confiance car c'est le terrain sur lequel ils peuvent exprimer leur talent.

Il leur permet de lâcher prise, de créer du lien, de gagner en estime de soi et de se sentir acteurs en apportant du bien-être physique et mental aux autres.

Au-delà d'une passion ou d'un passe-temps, il représente également un projet professionnel puisque nous leur permettons de se préparer à l'obtention d'une certification qualifiante aux métiers du sport.

Votre association donne des cours de sport aux collaborateurs du siège de Nexity. En quoi la collaboration opérationnelle entre Nexity et Impulsion 75 est-elle importante?

La rencontre entre jeunes et salariés de Nexity fait tout l'intérêt de cette collaboration. Dans le cadre de leur formation, les jeunes d'Impulsion 75 doivent réaliser 90 heures de pratiques sportives. Une partie de ces heures est réalisée auprès des collaborateurs du Groupe et nous espérons pouvoir la développer auprès d'autres entreprises.



Ce partenariat permet la rencontre avec le monde professionnel et ce n'est pas rien pour des jeunes qui n'ont peut-être jamais imaginé pouvoir donner des cours dans de grandes entreprises, à des employés et des dirigeants.

Cette croisée des mondes, on la retrouve aussi dans un autre partenariat qui nous tient à cœur, celui que nous avons signé avec Sciences Po. Les étudiants de Sciences Po bénéficient de cours de sport en échange de sessions de mentorat. Ils aident nos jeunes à appliquer une méthodologie de travail, à préparer leurs oraux, à acquérir les codes du milieu professionnel et *in fine* à sécuriser leur parcours professionnel.

APPEL À PROJETS 2023

de la Fondation Nexity

Cette année, la Fondation Nexity a mis en lumière sa nouvelle thématique : l'insertion par le sport, notamment pour les personnes en situation de handicap, en récompensant 5 associations portant des projets innovants et engagés.

PRIX « COUP DE CŒUR DU PUBLIC », D'UNE VALEUR DE 10 000 €



APF France Handicap Normandie

Le projet « Norm'handi sportive », plébiscité par

les internautes sur LinkedIn, vise à pérenniser la pratique sportive pour les personnes en situation de handicap à travers l'organisation de 32 rencontres inter structures de l'APF et l'organisation de deux rencontres ouvertes à tous. Ce projet évolutif permet de passer par une phase de pratique adaptée, plus intimiste favorisant une reprise de confiance en leurs capacités avant une pratique plus pérenne, en collaboration avec des structures du territoire, et en mixité si cela est souhaité.

PRIX « COUP DE CŒUR DU JURY », D'UNE VALEUR DE 10 000 €

Défi santé nutrition ** ** **

Défi santé nutrition

Le jury composé des administrateurs de la Fondation Nexity a récompensé « Sportez-vous ». Ce programme d'un an propose des séances hebdomadaires d'activité physique adaptées chez trois associations partenaires pour un groupe de dix personnes en situation de handicap. Les séances sportives sont complétées par des ateliers autour de la santé, la nutrition, le sommeil, la confiance en soi, le regard des autres... pour améliorer la qualité de vie globale des personnes accompagnées. À la fin de l'année, l'ensemble des bénéficiaires participe à un évènement sportif local afin de célébrer leur parcours.

14

3^E PRIX, D'UNE VALEUR DE 15 000 €



Comité départemental handisport de Haute-Savoie

« Hanjeu » est un programme d'écoles de sport dans lequel des jeunes en

situation de handicap pratiquent de manière pérenne une activité handisportive adaptée à leurs besoins et à leurs capacités, tout en bénéficiant d'un encadrement et de matériel adaptés.

2^E PRIX, D'UNE VALEUR DE 20 000 €



Stade Pessacais Union Club Handball

Le projet d'équipe féminine de Handball Sourd-Pessac veut

construire avec des femmes sourdes une équipe de handball adaptée à leur handicap, leur permettre de s'entraîner et de participer à des compétitions.

Les finalistes 2023

1^{ER} PRIX, D'UNE VALEUR DE 30 000 €



CAMI Sport & Cancer

Au sein du programme de thérapie « Améliorer

la qualité de vie et favoriser le lien social des jeunes patients de 15 à 25 ans, atteints de cancer, hospitalisés à Gustave Roussy », les jeunes accompagnés bénéficient de deux séances individuelles et personnalisées par semaine pour combattre les effets indésirables des traitements, se réapproprier leur corps en plein développement et augmenter leurs chances de rémission. Ils peuvent ainsi se mettre dans une dynamique de projet pour favoriser leur retour à la scolarisation, lutter contre l'anxiété et la dépression liées à la maladie et à l'hospitalisation et améliorer leur qualité de vie.



Créée en 2000, la **CAMI Sport & Cancer** est une association reconnue d'intérêt général créée par Jean-Marc Descotes, ancien sportif de haut niveau, et le Dr Thierry Bouillet, cancérologue au sein du CHU Avicenne.

Elle est née d'une intuition : en complétant les traitements traditionnels, l'activité physique aide les patients à augmenter leurs chances de rémission. Corroborée par de nombreux essais internationaux parus au fil de ces 20 dernières années, la mission de la CAMI Sport & Cancer s'est clarifiée et l'association s'est développée pour accompagner aujourd'hui 3 500 patients chaque semaine grâce à l'expertise d'une trentaine de praticiens en thérapie sportive, sur près de 80 lieux de soins en ville et à l'hôpital dans 31 départements en France.

15

ENGAGEMENT DES COLLABORATEURS

Depuis sa création, la Fondation Nexity s'appuie sur l'engagement des collaborateurs du Groupe pour réaliser ses missions d'intérêt général. Ainsi, en 2023 :

414 collaborateurs ont aidé une association lors de la Journée Solidaire, à travers des missions « coup de pouce » partout sur le territoire hexagonal

200 kg de produits d'hygiène ont été collectés pour soutenir les femmes et les jeunes filles en situation de précarité

973 paires de lunettes de vue et de soleil ont été remises à des personnes malvoyantes accompagnées par des services sociaux en France et à l'étranger grâce à Lunettes sans Frontière

38 collaborateurs ont aidé des jeunes dans la construction de leur projet professionnel, à travers des visites de chantier, des échanges sur leur métier et le secteur de l'immobilier

206 jeunes ont participé à des journées de découverte des métiers et/ou d'ouverture culturelle directement opérées par la Fondation Nexity ou coconstruites avec elle



414

collaborateurs engagés lors de la Journée Solidaire



200 kg

de produits d'hygiène



973

paires de lunettes remises à des personnes malvoyantes



38

collaborateurs en accompagnement des jeunes



206

jeunes en journées de découverte



Interview d'Albine Mbongo

responsable de l'Expérience client et la Communication, lors de la journée « Rêv'Elles moi Nexity »

Quel est votre engagement auprès de la Fondation Nexity?

En 2023, j'ai eu l'opportunité, grâce à la Fondation Nexity, de participer à une journée immersive auprès de l'association Rêv'Elles. J'ai vécu une riche expérience en partageant mon parcours professionnel et personnel avec des jeunes femmes qui me ressemblent. Collaboratrice chez Nexity depuis plusieurs années, j'ai déjà pu contribuer à diverses actions solidaires grâce aux initiatives de la Fondation Nexity : collecte de vêtements pour l'association La Cravate solidaire, collecte de produits d'hygiène pour L'escale Solidarité Femmes, échanges sur mon métier avec les jeunes du programme « Skola » (une formation des Apprentis d'Auteuil) que j'ai accueillis dans mon service pendant quelques jours.

Parlez-nous de votre dernière participation pour la Fondation.

Le 26 octobre dernier, la Fondation Nexity a accueilli Rêv'Elles, une association qui accompagne, motive et inspire les jeunes femmes des quartiers populaires, pour contribuer à leur épanouissement personnel et professionnel. Nous avons reçu une quinzaine de jeunes filles en immersion dans notre entreprise pour qu'elles découvrent nos métiers, mais aussi les codes du monde du travail. J'ai partagé mon

témoignage qui, je l'espère, a été inspirant pour ces jeunes femmes, toutes différentes mais animées par une ambition commune : réaliser le métier de leurs rêves.

Nous avons abordé les défis, les succès, les échecs, l'audace et surtout la motivation, pour qu'elles révèlent leurs aspirations professionnelles et soient encouragées à croire en elles pour accéder à leur métier de demain.

Était-ce évident de parler de vous à ce nouveau public ?

Pas vraiment, il faut l'avouer! Mais grâce à la préparation effectuée en amont par l'association Rêv'Elles, avec la présence d'une coach et l'accompagnement de la Fondation Nexity, j'ai pu établir un lien authentique avec ces jeunes femmes. Le rendez-vous s'est fait sous un format innovant, une interview en direct. L'enthousiasme et la curiosité des jeunes filles ont rendu la conversation fluide et inspirante. C'était un plaisir de les encourager à poursuivre leurs ambitions et à croire en elles-mêmes

Que vous apporte la participation à ce type d'action ?

D'un point de vue personnel, j'ai pu partager mon expérience et mon parcours avec des jeunes femmes qui ont des aspirations similaires aux miennes. C'était gratifiant de



voir leur enthousiasme et leur détermination à réaliser leurs rêves. Nos échanges m'ont également rappelé l'importance de l'audace, de la persévérance et de la motivation dans la poursuite de nos objectifs personnels.

J'ai moi-même un parcours fait de challenges. Provenant du même milieu social que certaines, j'avais plus de faciliter à me voir en elles.

Sur le plan professionnel, ce fut l'occasion de développer mes compétences en communication avec un public différent, apprenant et surtout très curieux, prêt à poser les questions les plus délicates! Expliquer mon métier et partager mes succès et échecs m'a poussée à réfléchir davantage sur mon propre

En participant à des actions solidaires menées par la Fondation Nexity, j'ai renforcé mon sentiment d'appartenance à l'entreprise et ma conviction que nous pouvons tous contribuer positivement à la société.

PARTFNAIRES 2023

Associations Partenaires

Sur la thématique « Lutte contre la grande précarité » :

Fonds de Dotation Ambition Saint-Denis. à Saint-Denis (93)

Habitat et Humanisme, en Île-de-France, Auvergne-Rhône-Alpes, Région Sud Provence-Alpes-Côte d'Azur. Bretagne, Nouvelle-Aquitaine

Ikambere, en Île-de-France

Trinité Solidarité, en Île-de-France

Sur la thématique « Égalité des chances » :

ANJE Aquitaine, à Pau

Article 1. en Normandie et Île-de-France

Cravate Solidaire à Marseille, Bordeaux, Nantes, Metz, Lille, Clermont-Ferrand,

Ciclic. Établissement public de Coopération Culturelle. en Centre-Val de Loire

Télémaque. en Île-de-France. Grand Est. Occitanie, Auvergne-Rhône-Alpes, Hautsde-France, Nouvelle Aquitaine, Région Sud Provence-Alpes-Côte d'Azur et Pays de Loire

Rêv'Elles. à Strasbourg, en Auvergne-Rhône-Alpes et Île-de-France

Collectif Orientation, en Île-de-France et Hauts-de-France

Mission Locale des Jeunes de Montpellier et Montpellier 3M, à Montpellier

Équipage Solidaire-Delivraide, en Île-de-France, à Toulouse, Montpellier, Grenoble, Strasbourg, Le Havre et Rouen

JobiRL. en Île-de-France

Enactus. à Rennes

Fondation Saint-Pierre, en Occitanie AFEV. à Lvon

Mission locale Cœur d'Oise, dans le Val d'Oise

Mission locale de la Vallée de Montmorency, dans le Val d'Oise

Vivre Lire pour le Festival Quartier du Livre, en Île-de-France

Apprentis d'Auteuil, en Région Sud Provence-Alpes-Côte d'Azur

Sur la thématique « Insertion par le sport »:

Impulsion 75. en Île-de-France

Sport dans la Ville, en Île-de-France, Auvergne-Rhône-Alpes, Région Sud Provence-Alpes-Côte d'Azur et Hauts-de-France

Drop de Béton, en Seine-Saint-Denis

APELS. en Île-de-France

BCQD, à Quesnoy-sur-Deûle

Comme les Autres, en Pays de la Loire et en Bretagne

Fondation du Sport Français, en Île-de-France et Région Sud Provence-Alpes-Côte d'Azur

Clem Touiours Plus. en Auvergne-Rhône-Alpes

Appel à projets :

CAMI Sport & Cancer, en Île-de-France Club handball Pessacais, en Nouvelle-Aquitaine

Comité Handisport de Haute-Savoie

APF – France Handicap, en Normandie

Défi Santé Nutrition, en Bretagne

AFEV. à La Rochelle

KAPA. à la Rochelle

Profession Sport et Loisir, à la Rochelle

Fonds d'urgence :

Fondation Architectes de l'Urgence

pour accompagner les populations touchées par les séismes en Turquie, en Syrie et au Maroc

GOUVERNANCE

de la Fondation Nexity

Le conseil d'administration de la Fondation Nexity se compose de :

4 représentants externes



Hervé Denize

Président de la Fondation Nexity



Laurence Méhaignerie

Présidente et co-fondatrice de Citizen Capital

Maguy Nestoret
Conseillère à l'Agence Nationale du Sport, ancienne athlète



Said Hammouche

Fondateur de Mozaik RH et conseiller au CESE

6 représentants internes



Anne Gindt

Directrice de la communication



Julie Montfraix

Déléquée générale

Président-Directeur général de Nexity Appolonia



Pierre-Henry Pouchelon

Secrétaire général groupe en charge des finances



Sophie Audebert

. Directrice des Ressources Humaines



Julien Lelong

Directeur régional adjoint SP Paris – Nexity



19

Jean-Luc Porcedo
Président de Nexity Villes et Projets

18

FONDATION NEXITY



www.fondation-nexity.org